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MENKEU ANI COLEK 
GUBERNUR KHOFIFAH 

ementerian Keuangan (Kemenkeu) mencatat dana 

KPemerinta Daerah (Pemda) yang disimpan di 

perbankan terus meningkat dan mencapai Rp 

183,32 triliun pada Februari 2022. Angka ini menjadi rekor 

tertinggi selama 4 tahun terakhir. Dana provinsi Jawa Timur 

paling banyak mengendap di perbankan sebesar Rp 24 

triliun. Menteri Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani pun 

mencolek Gubernur Jawa Timur ( Jatim), Kho�ifah 

Indarparawansa agar belanja dipercepat. Pasalnya belanja 

pemerintah menjadi salah satu jurus sakti penanganan 

pandemi dan pemulihan ekonomi.

(Baca	Hal	11)
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lebih cepat dari perkiraan. Selain itu, 
sejak kuartal IV 2021, level PPKM 
sudah turun jadi level 1 sehingga ada 
kenaikan konsumsi JBT solar. Ketiga, 
kenaikan harga komoditas seperti 
batu bara, nikel, emas, dan kelapa 
sawit, berdampak kepada peningkatan 
k e g i a t a n  p e n g a n g k u t a n  h a s i l 
pertambangan dan perkebunan.

" Ke e m p a t ,  d e n ga n  l e b a r nya 
disparitas harga antara JBT solar dan 
JBU solar, menyebabkan pergeseran 
konsumsi, serta penyalahgunaan JBT 
solar seperti ada penimbunan dan 
pengoplosan," jelas Erika.

Dengan begitu, Erika meminta 
dukungan kepada Komisi VII DPR RI 
untuk menambah kuota solar subsidi 
tahun 2022 sebanyak 2 juta KL, 
menjadi total 17 KL untuk memastikan 
terjaganya pasokan di pasaran.

Soal penyelewengan penggunaan 
s o l a r  s u b s i d i  t e r s e b u t ,  E r i k a 
menyebutkan BPH Migas sudah 
m e l a k u k a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
pengawasan dan pengendalian sesuai 
regulasi  yang berlaku.  Adapun 
beberapa kasus sudah ditindak 
bersama aparat penegak hukum.

Erika memaparkan, kasus solar 
oplos terdeteksi di Muara Enim, 
Sumatera Selatan pada 11 Maret 2022 
lalu, di mana ada barang bukti 108 ton 
solar oplosan siap didistribusikan. 
Kedua, kasus penimbunan solar di 
Indramayu.(ashar,kmp,ktn/dya)

JAKARTA - K e m e n t e r i a n  E S D M 
mengesahkan  jenis Pertalite dengan 
kadar oktan (RON) 90 masuk ke Jenis 
BBM Khusus Penugasan (JBKP), satu 
jenis dengan BBM Premium.Hal itu 
diungkapkan Direktur Jenderal 
Minyak dan Gas Bumi Kementerian , 
Tutuka Ariadji, dalam rapat dengan 
Komisi  VII  DPR, Selasa (29/3). 
Sebelumnya, Pertalite termasuk ke 
dalam Jenis BBM Umum (JBU).

"Bensin  RON 90 ditetapkan 
sebagai  JBKP berdasarkan atas 
K e p u t u s a n  M e n t e r i  E S D M  N o 
37.K/HK.02/MEM.M/2022 tanggal 10 
Maret 2022 tentang JBKP," ujar Tutuka. 

Tutuka menuturkan, kuota JBKP  
untuk tahun 2022 ini dialokasikan 
sebesar 23,05 juta kiloliter (KL). 
Sementara realisasinya per Februari 
2022 sudah melebihi kuota yang telah 
ditetapkan atau over kuota ."Realisasi 
penyaluran JBKP Pertalite sampai 
Februari 2022 4,258 juta KL, melebihi 
kuota Februari secara year to date," 
lanjut Tutuka.

Dengan adanya kondisi over kuota 
tersebut, Tutuka telah memprediksi 
adanya kelebihan kuota hingga akhir 
tahun sebesar 15 persen, atau 26,5 
juta KL dari kuota yang ditetapkan 
sebesar 23,05 juta KL.Adapun saat ini, 
kata Tutuka, stok BBM Pertalite dan 
coverage masih dalam kondisi aman, 
yaitu tersedia 1.157.229 kiloliter atau 
coverage selama 15,7 hari.

K e p u t u s a n  p e m e r i n t a h 
menetapkan BBM Pertalite menjadi 
jenis subsidi bertepatan dengan 
semakin santernya isu kenaikan BBM 
jenis .

Rencana kenaikan harga BBM 
Pertamax tersebut, seiring dengan 
tren melonjaknya harga minyak 
Indonesia atau ICP yang terjadi sejak 
akhir tahun lalu.

Bahkan, pada Februari 2022 saat 
konflik Rusia dan Ukraina meledak,  
rata-rata Februari 2022 sebesar USD 
95,7 per barel. Kini, ICP kemarin 
mencapai USD 114,55 per barel. 
Sedangkan dalam asumsi makro APBN 
2022, harga ICP dipatok hanya USD 63 
per barel.

Dengan kondisi tersebut, harga 
Pertamax yang saat ini masih di patok 
Rp 9.000-Rp9.400 per liter sudah jauh 
d a r i  n i l a i  k e e k o n o m i a n n y a . 
Kementerian ESDM mencatat harga 
keekonomian Pertamax saat ini 
berada di Rp 14.526 per liter. Bahkan 
diprediksi menjadi Rp 16.000 per liter 
pada April 2022.

Direktur Utama , Nicke Widyawati, 
mengakui harga Pertamax memang 
belum mengikuti harga keekonomian 
atau sesuai dengan mekanisme 
pasar."Hari ini Pertamax belum 
mengikuti mekanisme pasar, jadi 
dukungan untuk Pertamax masih 
perlu," kata Nicke saat rapat dengan 
Komisi VI DPR, Senin (28/3).

Nicke menuturkan, Pertamax pada 
dasarnya bukan ditujukan untuk 
masyarakat bawah. Terlihat dari 
penjualan Pertamax hanya 20 persen 
dari total penjualan, berbeda dengan 
Pertalite yang menjadi mayoritas.

Adapun Kementerian Keuangan 
sudah menyiapkan skenario jika harga 
BBM harus naik. Direktur Jenderal 
A n g g a r a n  K e m e n k e u ,  I s a 
Rachmatarwata, menilai kenaikan ICP 
pada satu sisi memang berdampak 
positif bagi penerimaan negara.

" N a m u n  d i  s i s i  l a i n  y a n g 
b e r s a m a a n ,  k i t a  j u g a  h a r u s 
mengantisipasi kenaikan belanja, 
karena tanpa adanya penyesuaian 
harga kita harus menambal subsidi," 
kata Isa dalam konferensi pers APBN 
KiTA, Senin (28/3).

Menurut dia, potensi kenaikan 
belanja tersebut juga seiring dengan 
mobilitas masyarakat yang mulai 
m e n i n g k a t  s e t e l a h  d i l a k u k a n 
pelonggaran. Akibatnya, penggunaan 
B B M  j u g a  a k a n  m e n i n g k a t 
dibandingkan periode dua tahun 
terakhir.

"Kami akan terus mencermati 
dampak kenaikan harga minyak. Tentu 
responsnya akan memperhatikan 
stabilitas perekonomian kita, juga 
memperhatikan ketersedian suplai 
bahan pokok dan energi  untuk 
masyarakat," katanya.

Menurut Isa, jika penyesuaian 
harga menjadi pilihan yang diambil, 
dia memastikan akan diberikan 
tambahan bantuan sosial (bansos) dan 
penebalan perlindungan sosial untuk 
menjaga daya beli masyarakat.

" N a m u n  j i k a  i n g i n 
m e m p e r t a h a n k a n  h a r g a ,  m a k a 
dampaknya adalah kompensasi yang 
harus diberikan kepada badan usaha 
y a n g  k i t a  t u g a s k a n  u n t u k 
penyelenggaraan energi. Ini akan 
perhatian dan mengukur ketahanan 
badan usaha tersebut," ujarnya.

Menurut Isa, menjadi penting bagi 
b a d a n  u s a h a  y a n g  d i b e r i k a n 
penugasan dalam penyelenggaraan 
energi tersebut agar tetap bisa 
menjalankan fungsi  dan tugas , 
sehingga tidak menjadi kolaps jika 
tidak ada penyesuaian harga.

Kuota	Solar	Jebol
DI sisi lain, pemerintah telah 

menetapkan skenario penyaluran  
subsidi untuk sektor retail sepanjang 
t a h u n  2 0 2 2 .  D i a  m e m p re d i k s i 
penyalurannya akan melebihi kuota 
atau over kuota.Direktur Jenderal 
Minyak dan Gas (Dirjen Migas) 
Kementerian ESDM Tutuka Ariadji 
m e n g a t a k a n ,  u n t u k  s k e n a r i o 
penyaluran Jenis BBM Tertentu (JBT) 
solar  sektor  retai l ,  kuota  yang 
ditetapkan untuk tahun 2022 sebesar 
15,1 juta kiloliter (KL). Ditargetkan 

Catat! Kini Pertalite 
Jadi BBM Bersubsidi 

pada akhir tahun akan ada over kuota 
solar sebesar 14 persen atau 16,002 
juta KL.

Sementara itu, Kepala Badan 
Pengatur Hilir Minyak dan Gas Bumi 
(BPH Migas) ,  Er ika  Retnowati , 
menjelaskan konsumsi solar sudah 
mulai memasuki kondisi normal 
sebelum pandemi COVID-19 di 
September 2021. Sehingga, diprediksi 
kuota penyaluran solar akan jebol di 
tahun 2022.

Erika menyebut, sampai 27 Maret 
2022, tercatat realisasi penyaluran JBT 
solar mencapai 3,7 juta kiloliter (KL) 
atau sudah 25,14 persen dari kuota 
penyaluran yang telah ditetapkan. 
Sama dengan Tutuka, dia menilai telah 
terjadi over kuota.

"Bahwa 3 bulan pertama kita 
sudah lihat ada over kuota dan ini 
apabila kegiatan ekonomi akan terus 
meningkat ,  kemungkinan kuota 
penyaluran BBM solar 15,1 juta KL 
mungkin tidak akan cukup sampai 
akhir tahun," tuturnya saat rapat 
dengan Komisi VII DPR, Selasa (29/3).

Dia  menjelaskan ada empat 
penyebab dari peningkatan konsumsi 
s o l a r  i n i .  P e r t a m a ,  p r o y e k s i 
pertumbuhan ekonomi di tahun 2022 
yaitu 4,5-5,2 persen, hal ini akan 
menyebabkan peningkatan kegiatan 
ekonomi di sektor industri, konsumsi, 
dan arus barang.

Kedua, pemulihan pasca pandemi 

(Ilustrasi)	Sebelum	resmi	ditetapkan	sebagai	BBM	subsidi	Pertamina	memiliki	
program	harga	Pertalite	sama	dengan	Premium.	(Foto-dok)
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JAKARTA  –  D i  t e n g a h  g a d u h  
Keputusan Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) yang menetapkan alokasi 
anggaran sebesar Rp 48,7 miliar untuk 
program penggantian gorden di 505 
unit rumah dinas jabatan, kinerja para 
wakil rakyat disorot. Sejumlah 
p e ke r j a a n  l e g i s l a s i  ya n g  j a d i  
kebutuhan dan ditunggu rakyat belum 
juga dituntaskan DPR. Seperti revisi 
UU Informasi dan Transaksi Eletronik 
(ITE), RUU Tindak Pidana Kekerasan 
Seksual (TPKS) dan RUU Perlindungan 
Data Pribadi (PDP).

Pengamat politik dari PARA 
Syndicate Ari Nurcahyo mengatakan, 
masyarakat resah dan mencium kesan 
'tanam pilih' legislasi yang dilakukan 
DPR dan pemerintah.

Ari melihat beberapa undang-
undang yang amat mendesak bagi 
kepentingan rakyat, seperti revisi UU 
ITE, RUU TPKS dan RUU PDP seolah-
olah dikesampingkan karena kesannya 
tidak mendapat tempat prioritas 
dalam pembahasan sidang DPR, 
dibandingkan rancangan undang-
u n d a n g  ( R U U )  y a n g  d i p e s a n  
pemerintah (penguasa) bisa cepat 
proses pembahasannya.

“Apalagi melihat maraknya kasus 
kekerasan seksual belakangan ini. 
Mengapa UU yang justru dibutuhkan 
rakyat seperti RUU TPKS ini malah 
lambat pembahasannya,” ujar Ari yang 
juga Direktur PARA Syndicate dikutip 
Selasa (29/3).

Lucius Karus, Peneliti Forum 
M a s y a r a k a t  P e d u l i  P a r l e m e n  
Indonesia (Formappi) membenarkan 
adanya pilah-pilih legislasi undang-
undang di DPR. Seperti RUU Ibu Kota 
Negara (IKN) dan Omnibus Law Cipta 
K e r j a  y a n g  s u b s t a n s i n y a  
menguntungkan penguasa prosesnya 
jauh lebih cepat dibanding tiga 
undang-undang di atas.

“Ini ironi DPR. Sepertinya tidak ada 
satu pun RUU yang mementingkan 
rakyat dipersembahkan oleh DPR,” 
ujarnya.

Lucius juga mengaitkan proses 
yang cukup lama tersebut dengan 
kepentingan politik di DPR, sehingga 
masukan dari masyarakat hanya 
dianggap sebagai formalitas belaka, 
tanpa ada komitmen kuat untuk 
m e n g a w a l n y a .” M e r e k a  h a n y a  
menunjukan diri bekerja untuk rakyat, 
seolah RUU hanya menjadi komoditas 
politik,” ucapnya.

Lucius meramalkan bahwa ketiga 
RUU dan UU yang menjadi fokus 
diskusi jika tidak dibahas pada masa 
sidang DPR tahun ini, kemungkinan 
besar akan dibahas berdekatan 
dengan kampanye pemilu pada tahun 
2023 mendatang.

Saat mendekati masa pemilu, 
maka akan menguatkan kepentingan 

politis para wakil rakyat. Senada Ari 
dan Lucius, keresahan juga datang dari 
Guru Besar Antropologi Hukum 
Universitas Indonesia Sulistyowati 
Irianto. Menurutnya, hukum di 
Indonesia seperti berbalik. Bukan 
pemerintah yang tunduk kepada 
hukum, namun hukum yang tunduk 
pada kemauan pemerintah.

Hal tersebut bukan tanpa alasan, 
Sulistyowati melihat bahwa hukum 
yang ada hanya melegitimasi apa yang 
d i i n g i n k a n  p e m e r i n t a h . D i a  
menyinggung pembahasan RUU TPKS 
yang terus berlarut-larut, padahal 
kekerasan seksual di Indonesia sudah 
berada dalam tahap darurat.

Kekerasan seksual ini adalah 
kejahatan kemanusiaan. Selama ini 
hukum lebih  banyak berbasis  
positivisme hukum, belum banyak 
berperspektif perempuan.Artinya, 
hukum masih banyak mengabaikan 
pengalaman dan realitas perempuan, 
tegas Sulistyowati.

“Sangat disayangkan kalau RUU 
TPKS  tidak segera disahkan, kita 
masih menggunakan KUHAP yang 
memasukan kekerasan seksual 
sebagai kejahatan kesusilaan, bukan 
kejahatan kemanusiaan,” ujarnya.

Eksekutif	Juga	Berperan
Sementara itu, Wakil Ketua Baleg 

DPR RI Willy Aditya,  menyebut bahwa 

apresiasi dari publik terhadap kinerja 
anggota DPR dan fraksi-fraksi di DPR 
masih kurang.Termasuk fraksi-fraksi 
yang menginisiasi ketiga UU dan RUU 
yang dibahas dalam diskusi itu.

Dia juga menyayangkan beban 
kesalahan besar dialamatkan kepada 
D P R ,  p a d a h a l  d a l a m  p r o s e s  
pembuatan UU antara eksekutif dan 
legislati f  sama-sama berperan 
penting.“Problemnya tidak hanya di 
DPR, namun juga di pemerintah, 
seperti RUU PDP yang terjadi tarik-
menarik antar pemerintah dan DPR,” 
ujarnya.

Masalahnya juga tidak berhenti 
di situ. Willy mengungkapkan bahwa 
ada kesan DPR yang kurang percaya 
diri sementara apa yang diinginkan 
pemerintah sepert i  'membuat  
Prambanan'. “Apa pun DPR adalah 
ruang pertarungan politik”, ujarnya. 
Dia juga merasa ada presiden-
sialisme yang sangat kuat melemah-
kan DPR. Inilah yang menimbulkan 
penilaian publik bahwa proses 
legislasi di DPR terkesan diskri-
minatif atau DPR dinilai hanya 
menjadi stempel pemerintah. Ter-
kait pembahasan revisi UU ITE, RUU 
TPKS, RUU PDP), Willy menjamin 
bahwa RUU PDP akan selesai dengan 
p e m b u a t a n  l e m b a g a  o t o r i t a s  
independen untuk pengawas data 
pribadi.(ashar,ist,ant/dya)
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Revisi UU ITE, RUU TPKS dan 
RUU PDP Jalan di Tempat

(Ilustrasi)	Unjuk	rasa	terkait	pasal	karet	UU	ITE	yang	diharapkan	segera	direvisi.	(Foto-dok)

Menagih Kinerja DPR 

Guru	Besar	Antropologi	Hukum	
U n i v e r s i t a s 	 I n d o n e s i a 	
Sulistyowati	Irianto
“Sangat disayangkan kalau RUU 
TPKS  tidak segera disahkan, kita 

masih menggunakan KUHAP yang memasukan 
kekerasan seksual sebagai kejahatan kesusilaan, 
bukan kejahatan kemanusiaan.”

Peneliti	 Forum	 Masyarakat	
Peduli	 Parlemen	 Indonesia	
(Formappi),	Lucius	Karus
“Ini ironi DPR. Sepertinya tidak 
a d a  s a t u  p u n  R U U  y a n g  

mementingkan rakyat dipersembahkan oleh 
DPR.” 

Ari	Nurcahyono,	Direktur	PARA	
Syndicate
“Apalagi melihat maraknya kasus 
kekerasan seksual belakangan ini. 
M e n g a p a  U U  y a n g  j u s t r u  

dibutuhkan rakyat seperti RUU TPKS ini malah 
lambat pembahasannya.” 

Wakil	Ketua	Baleg	DPR	RI	Willy	
Aditya
“Problemnya tidak hanya di DPR, 
namun juga di pemerintah, 
seperti RUU PDP yang terjadi 

tarik-menarik antar pemerintah dan DPR.” 

KATA MEREKA



RHU Wajib Tutup dan Warga Dilarang Sahur On The Road 

SURABAYA -  P e m e r i n t a h  Ko t a 
(Pemkot) Surabaya mewajibkan 
semua Rumah Hiburan Umum (RHU) 
tutup pada saat bulan Ramadan. 
Pemkot juga melarang warga bagi-
bagi takjil dan juga sahur on the road 
karena pandemi Covid-19 masih 
menjadi ancaman.

Kepala Satpol PP Surabaya Eddy 
Christijanto memastikan sudah 
mengeluarkan surat imbauan kepada 
pengelola atau penanggung jawab 
tempat usaha menjelang bulan suci 
R a m a d a n .  S u r a t  i m b a u a n  i t u 
berdasarkan Peraturan Daerah 
(Perda) Kota Surabaya Nomor 23 
Tahun 2012 tentang Kepariwisataan, 
Peraturan Wali  Kota (Perwali) 
Surabaya Nomor 25 Tahun 2014 
tentang Tata Cara Penyelenggaraan 

Usaha Pariwisata, dan Surat 
Edaran Wali Kota Surabaya 
N o m o r 
443.2/5076/436.8.5/2022.

“Melalui dasar peraturan 
tersebut ,  maka seluruh 
pengelola atau penanggung 
jawab tempat usaha yang 
berada di Kota Surabaya 
harus mematuhi beberapa 
peraturan penting selama 
bulan Ramadan dan malam 
Hari Raya Idul Fitri,” kata 
Eddy di ruang kerjanya, 

Selasa (29/3)
Adapun peraturan penting itu 

adalah kegiatan sub jenis usaha 
diskotek, sub jenis usaha kelab malam, 
sub jenis usaha pub/rumah musik, 
sub jenis usaha karaoke dewasa, sub 
jenis usaha karaoke keluarga, sub 
jenis usaha panti pijat dan bidang 
usaha SPA diwajibkan menutup atau 
m e n g h e n t i k a n  k e g i a t a n n y a . 
“Kebijakan ini juga berlaku bagi 
tempat usaha yang berada atau 
menjadi fasilitas hotel dan restoran,” 
tegasnya.

Sedangkan untuk kegiatan sub 
jenis usaha rumah bilyar (bola sodok) 
juga dilarang membuka kegiatan 
usahanya, kecuali yang digunakan 
sebagai tempat latihan olahraga. 

Namun, hal itu harus terlebih dahulu 
memperoleh izin dari kepala daerah 
atau pejabat yang ditunjuk dengan 
mempertimbangkan rekomendasi 
dari  Komite Olahraga Nasional 
Indonesia (KONI) Cabang Surabaya, 
dan harus berdasarkan usulan dari 
Persatuan Olahraga Bola Sodok 
Seluruh Indonesia (POBSI) Cabang 
Surabaya.

“Sedangkan untuk kegiatan sub 
jenis usaha bioskop dilarang memutar 
film mulai pukul 17.30 WIB atau pada 
waktu sholat maghrib dan berbuka 
puasa sampai dengan pukul 20.00 
WIB yang merupakan waktunya 
sholat Isya' dan tarawih,” katanya.

Eddy menegaskan, dengan adanya 
peraturan ini, maka jajaran Satpol PP 
Surabaya bersama Perangkat Daerah 
(PD) lainnya, termasuk TNI dan Polri 
a k a n  m e l a k u k a n  p e n g awa s a n , 
pemantauan dan penindakan jika 
ditemukan pelanggaran. "Kita akan 
laporkan ke dinas pariwisata, entah 
itu di kita (Pemkot Surabaya) maupun 
di provinsi, untuk dilakukan tindakan 
s e s u a i  p e r a t u r a n  p e r u n d a n g -
undangan yang berlaku," ujarnya.

Terkait larangan bagi-bagi takjil di 
pinggir jalan dan sahur on the road, 
karena saat ini masih masa pandemi 
Covid-19. Makanya, ia berharap warga 
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bersabar dan tidak melakukan bagi-
bagi takjil di pinggir jalan maupun 
sahur on the road.

“Kalau ingin sedekah saat puasa, 
takjil, dan sahur ya melalui panti 
asuhan atau di  tempat-tempat 
shelter/penampungan. Misal mau 
memberikan bantuan ke ojol ya 
diberikan ke shelter ojol, atau mau 
memberikan ke pengemudi ya di 
terminal," ujarnya.

Selain itu, Eddy juga mengatakan 
pembagian takjil bisa dilakukan ke 
panti asuhan atau komunitas dan 
bukan di jalanan. Sehingga tidak akan 
m e n g g a n g g u  l a l u  l i n t a s  a t a u 
menimbulkan kerumunan di jalanan. 
"Ya kita lakukan pengawasan, baik 
dilakukan Satpol PP, BPBD, termasuk 
kecamatan," jelasnya.

Oleh karena itu, jika nantinya 
ditemukan warga yang melakukan 
bagi-bagi takjil di jalanan, maka 
pihaknya akan membubarkannya. 
Namun dipastikan secara halus dan 
h u m a n i s ." K a m i  a k a n  a ra h k a n . 
Arahannya ke sana (dibubarkan) tapi 
kami lebih humanis dan edukatif 
kepada warga. Karena niatnya baik, 
kami edukasi dengan cara yang baik 
agar bisa membantu pemkot dan 
masyarakat Surabaya," pungkasnya. 
(mira,rls/dya)

Gugatan Komisioner KPU Dikabulkan, 
MK: Putusan DKPP Bisa Digugat ke PTUN

JAKARTA-Mahkamah Konstitusi 
(MK) mengabulkan sebagian per-
mohonan uji materi Pasal 458 ayat 13 
Undang-undang Nomor 7 Tahun 2017 
tentang Pemilihan Umum (Pemilu). 
Pada pokoknya, Mahkamah menyata-
kan putusan Dewan Kehormatan 
Penyelenggara Pemilu (DKPP) dapat 
diuji ke Pengadilan Tata Usaha Negara 
(PTUN).

P e r k a r a  n o m o r :  3 2 / P U U -
XIX/2021 itu diajukan oleh mantan 
Komisioner Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) yang sempat dihukum DKPP 
yakni Evi Novida Ginting Manik 
(Pemohon I) dan Arief Budiman 
(Pemohon II).

"Mengabulkan permohonan para 
pemohon untuk sebagian," ujar Ketua 
Anwar Usman saat membacakan 
amar putusan dikutip dari risalah 
sidang, Selasa (29/3).

Menurut Mahkamah, Pasal 458 
ayat 13 UU 7/2017 bertentangan 
d e n g a n  U U D  1 9 4 5  d a n  t i d a k 
m e m p u n y a i  k e k u a t a n  h u k u m 
mengikat sepanjang tidak dimaknai 
"Putusan sebagaimana dimaksud 
dalam ayat (10) mengikat bagi 
Presiden, KPU, KPU Provinsi, KPU 
Kabupaten/Kota, dan Bawaslu adalah 
merupakan keputusan pejabat TUN 
yang bersifat konkret, individual, dan 
final, yang dapat menjadi objek 
gugatan di peradilan TUN.

Mahkamah berpendapat para 
pemohon mempunyai kedudukan 

hukum. Dalil para pemohon dinilai 
beralasan hukum untuk sebagian.

D a l a m  p e r t i m b a n g a n n y a , 
Mahkamah menegaskan DKPP bukan 
merupakan badan peradilan. DKPP, 
KPU,  dan Bawaslu  mempunyai 
kedudukan yang setara, tidak boleh 
ada yang lebih superior.

"Bahwa frasa 'bersifat final dan 
mengikat' dalam Pasal 458 ayat (13) 
UU 7/2017 dimaksudkan mengikat 
bagi Presiden, KPU, KPU Provinsi, KPU 
Kabupaten/Kota, dan Bawaslu adalah 
merupakan keputusan pejabat TUN 
yang bersifat konkret, individual dan 
final, yang dapat menjadi objek 
gugatan di Peradilan TUN," kata hakim 
anggota Suhartoyo.

" B a h w a  b e r d a s a r k a n 
pertimbangan hukum di atas, maka 
terhadap Presiden, KPU, KPU Provinsi, 
KPU Kabupaten/Kota, dan Bawaslu 
harus melaksanakan Putusan DKPP 
tersebut," kata Suhartoyo.

"Dan keputusan yang dikeluarkan 
oleh lembaga yang menindaklanjuti 
p u t u s a n  D K P P  t e r s e b u t  d a p a t 
dijadikan objek gugatan oleh pihak 
yang tidak menerima putusan DKPP 
di m a ksu d de n ga n  m e n ga j u ka n 
gugatan pada peradilan TUN," lanjut 
dia.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  k e d u a 
Komisioner KPU itu ialah Evi Novida 
Ginting Manik dan Arief Budiman. 
Keduanya menggugat Pasal 458 ayat 
(13) UU Pemilu.

K e d u a n y a  p e r n a h 
berurusan dengan DKPP 
terkait dugaan pelanggaran 
e t i k  p e n y e l e n g g a r a a n 
pemilu.Pada Maret 2020, 
DKPP memecat Evi Novida 
terkait  sengketa pemilu 
D P R D  K a l b a r.  P r e s i d e n 
J o k o w i  k e m u d i a n 
m e n e r b i t k a n  S u r a t 
Pemberhentian. Namun, Evi 
k e m u d i a n  m e n g a j u k a n 
g u g a t a n  k e  P T U N  a t a s 
p e m b e r h e n t i a n n y a  i t u . 
G u ga t a n nya  d i ka b u l ka n 
sehingga Presiden Jokowi mencabut 
SK pemberhentian itu.

Namun Evi Novida menilai DKPP 
atau setidaknya sejumlah anggota 
DKPP masih tidak mengakui kembali 
dirinya sebagai anggota KPU yang sah. 
Padahal sudah ada putusan PTUN 
Jakarta yang membatalkan Keppres 
sebagai tindak lanjut putusan DKPP. 
Presiden Jokowi pun tak melakukan 
banding atas putusan tersebut. Hal itu 
tak terlepas dari sifat putusan DKPP 
yang final dan mengikat.

Pada saat gugatan Evi Novida 
bergulir di PTUN, Arief Budiman turut 
hadir. Hal itu berimbas pada sidang 
DKPP terhadap Arief Budiman.

A r i e f  m e m b e l a  d i r i  b a h w a 
kehadirannya bukan untuk men-
dampingi Evi Novida mendaftarkan 
gugatan di PTUN. Melainkan hanya 
hadir untuk memberikan dukungan.

DKPP menyatakan Arief Budiman 
bersalah. Ia pun dicopot dari jabatan 
Ketua KPU tapi masih menjabat 
komisioner.

Buntut polemik ini, Evi Novida dan 
Arief Budiman menggugat perihal 
sifat putusan DKPP ke MK. Putusan 
DKPP yang bersifat final dan mengikat 
dinilai telah mengakibatkan tidak 
adanya mekanisme koreksi terhadap 
putusan DKPP secara langsung oleh 
peradilan tata usaha negara. Sehingga 
dinilai menimbulkan pelanggaran 
atas hak konstitusional para Pemohon 
dalam hal mencari keadilan atas 
putusan DKPP yang cacat yuridis. 

M e n u r u t  P e m o h o n ,  D K P P 
berkukuh bahwa putusannya tidak 
d a p a t  d i ko re ks i  o l e h  l e m b a ga 
peradilan. Sebab putusan DKPP 
adalah putusan peradilan etik yang 
berlaku terus menerus sebagai 
implikasi adanya frasa final dan 
mengikat.(ashar,ant,rls/dya)

Ramadan di Kota Surabaya 

Kepala	Satpol	PP	Surabaya	Eddy	Christijanto

Komisioner	KPU	Arief	Budiman	dan	Evi	Ginting	daftarkan	gugatan	ke	MK.	
(Foto: Dok. Arief Budiman)



P r e s i d e n  p u n  m e n g a t a k a n 
sebenarnya bila tidak ada pandemi 
Covid-19 pada 2020, ia sudah berpikir 
untuk menambah anggaran desa."Tapi 
Tuhan belum mengizinkan karena 
uang yang dipakai untuk COVID-19 
pada 2020 itu Rp690 triliun gede 
sekali, pada 2021 mencapai Rp740 
triliun, gede banget sehingga dana 
seluruh kementerian juga kita potong 
kemudian dana untuk desa sedikit 
kita potong, sedikit loh, tidak banyak, 
tahun depan Insya Allah dikembalikan 
atau dinaikkan lagi," jelas Presiden.

Dalam laporannya, Menteri Dalam 
Negeri Tito Karnavian mengatakan 
hingga saat ini dari dana desa sudah 
dibangun 308.460 km dana desa, 
jembatan desa sepanjang 1.553.215 
meter, pasar desa sebanyak 12.244 
unit, badan usaha desa sebanyak 
42 .317 unit ,  tambatan perahu 
s e b a nya k  7 . 3 8 4  u n i t ,  e m b u n g 
sebanyak 5.371 unit, irigasi sebanyak 
80.120 unit dan penahan tanah 
sebanyak 247.684 unit.

S e l a n j u t n y a  m a s i h  a d a 
pembangunan sarana olahraga 
sebanyak 29.210 unit, air bersih 
sebanyak 1.307.423 unit ,  MCK 
473.844 unit, pondok bersalin desa 
(polindes) sebanyak 14.441 unit, 
drainase sepanjang 45 kilometer, 
pendidikan anak usia dini (PAUD) 
sebanyak 6.430 unit ,  posyandu 
sebanyak 42 ribu lebih dan sumur 
sebanyak 74 ribu lebih

Selanjutnya sejak 2014, menurut 
Tito Karnavian, tingkat kemiskinan 
desa terus turun yaitu menjadi 1,23 
persen berdasarkan data BPS dengan 
jumlah warga miskin di desa pada 
2014 adalah sebesar 17,37 juta jiwa 
s e d a n g k a n  h i n g ga  a k h i r  2 0 2 1 
b erkura ng  menja di  14 ,64  jut a 
jiwa.(ashar,ant/dya)

JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
menyetujui pemberian porsi tiga 
persen dari total Dana Desa yang 
d i p e r o l e h  s e t i a p  d e s a  u n t u k 
digunakan sebagai biaya operasional.

"Pak Surta minta 'Pak Presiden, 
kalau bisa ya 4-5 persen dari total 
anggaran (untuk biaya operasional). 
Saya katakan 'Ndak, ndak, ndak'. 
Untuk yang pertama ya saya berikan 3 
persen. Nanti tahun berikut bisa ke 4-
5 persen. Ini tolong dicatat," kata 
Presiden Joko Widodo di Istora 
Senayan Jakarta, Selasa (29/3).

Presiden Jokowi menyampaikan 
hal tersebut dalam Silaturahmi 
Nasional Asosiasi Pemerintah Desa 
Seluruh Indonesia (APDESI) yang juga 
dihadiri Menteri Koordinator bidang 
Kemaritiman dan Investasi Luhut 
Binsar Panjaitan, Menteri Dalam 
Negeri Tito Karnavian serta sekitar 15 
ribu kepala desa se-Indonesia.

Pak Surta yang dimaksud oleh 
Presiden Jokowi adalah Ketua umum 
Dewan Pimpinan Pusat APDESI 
Surtawijaya."Dari total Rp468 triliun 
(dana desa) tadi saya bisik-bisik 
dengan Pak Surta. 'Pak Presiden mbok 
ya pemerintahan desa ini diberi dana 
operasional desa'. Sudah saya jawab 
di depan tadi tapi nanti saya ulang lagi 
waktu sambutan," ungkap Presiden.

Apalagi menurut Presiden Jokowi, 
para kepala desa sudah mendapat 
d a n a  o p e r a s i o n a l  d a r i 
kabupaten."Bapak ibu semua kan juga 
s u d a h  d a p a t  d a r i  p e m e r i n t a h 
kabupaten, iya kan? Ada khusus dana 
operasional dana desa. Tapi saya 
menyadari betul kerja keras bapak ibu 
sekalian karena hasilnya tadi sudah 
disampaikan Pak Tito, jadi jalan desa, 
embung,  jembatan semua jelas 
konkrit, fisik ada," ungkap Presiden.

P r e s i d e n  J o k o w i  p u n 

mengapresiasi desa yang menjadi 
penopang pertumbuhan ekonomi 
baik di desa maupun pertumbuhan 
ekonomi nasional."Jalan desa 227.000 
kilometer jalan desa ada yang tidak 
percaya. 'Pak 227.000 kilometer itu 
panjang sekali loh?' Ya saya jawab 'Ya 
panjang tapi masih sedikit' karena 
kalau dibagi dengan jumlah desa di 
negara kita 74.900 artinya itu baru 3 
km per desa kira-kira. Iya ndak? Kan 
biasa dalam 1 desa ada penambahan 
j a l a n  3  k i l o  i t u  p u n  s e b u a h 
penambahan yang besar menurut 
saya, itu pun masih ada yang sanksi," 
jelas Presiden.

Sehingga menurut Presiden, 
masih ada banyak jalan desa yang 
perlu dibangun dan diperbaiki, 
terutama jalan-jalan menuju ke 
p e r s a w a h a n  d a n 
p e r ke b u n a n ." E m b u n g ,  i r i g a s i , 
jembatan,  pasar desa,  bumdes, 
tambatan perahu, banyak sekali sudah 
saya cek satu per satu. Kemudian yang 
berkaitan dengan kualitas hidup, 
pembangunan air bersih, posyandu, 
polindes, sumur, PAUD, MCK, ini juga 
d a r i  d a n a  d e s a  d a n  i t u  a k a n 
memperbaiki kualitas hidup, kualitas 
SDM di masyarakat pedesaan, jangan 
ada yang menyanksikan betapa sangat 
bermanfaatnya dana desa yang kita 
kucurkan ke  desa-desa ,"  tegas 
Presiden.

Presiden Jokowi berpesan, saat 
kepala desa melakukan pembangunan 
fisik ataupun nonfisik di desa agar 
menggunakan bahan-bahan material 
dari  desa."Pal ing jauh itu dari 
kecamatan. Mau beli semen, beli di 
desa, mau beli beli batu bata, beli di 
desa  ki ta  sendir i  supaya uang 
berputar terus di desa kita. Paling jauh 
di kecamatan. Jangan sampai uang 
kembali ke kota apalagi ke Jakarta, 

hati-hati, kembali lagi ke sini hati-
hati," ungkap Presiden.

Sudah	Kucurkan	Rp	468	T
P re s i d e n  J o ko w i  m e nye b u t 

pemerintah sudah mengucurkan total 
Rp468 tri l iun dana desa sejak 
2015."Sekali lagi saya ulang sampai 
tahun ini dana yang disalurkan untuk 
desa itu Rp468 triliun. Jangan dipikir 
ini uang kecil loh, ini uang gede sekali, 
besar sekali, dalam sejarah negara ini 
berdiri, desa diberi anggaran sampai 
468 triliun itu belum pernah. Oleh 
sebab itu hati-hati dalam mengelola, 
'me-manage' duit yang sangat besar 
sekali," tambah Presiden.
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Sah! Presiden Jokowi Setuju Beri 3% 
untuk Operasional dari Dana Desa

Presiden	Joko	Widodo	dalam	acara	Asosiasi	Pemerintah	Desa	Seluruh	Indonesia	(Apdesi),	Selasa	(29/3/2022).	(foto--Setneg)
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Foto	-	foto	:	Berbagai	sumber

Sejumlah wajah baru meramaikan Bridgerton 2 yang tayang di Netflix,Salah satunya 

adalah Simone Ashley. Artis keturunan India yang mengambil alih peran utama di 

serial berlatar era Regensi awal 1800-an tersebut.

Pemeran Utama Keturunan India yang 

Curi Perhatian di Serial Bridgerton 

SIMONE ASHLEY
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merasa sebagai wanita terkemuka, 
harus makan banyak, benar-benar 
berenergi,'" ujarnya. "Jadi, saya makan 
salmon dalam porsi besar dan saat 
itulah saya sakit, karena saya memakai 
korset."

Menurutnya jika memakai korset 
tidak bisa makan. Ia juga mengaku 
memakai korset membuatnya merasa 
sakit. "Saya menyadari ketika Anda 
memakai korset, Anda hanya tidak 
makan. Itu mengubah tubuh Anda. 
Saya memiliki pinggang yang lebih 
kecil untuk sesaat. Kemudian begitu 
Anda berhenti memakainya, Anda 
kembali ke bentuk tubuh Anda. Saya 
punya banyak rasa sakit dengan 
korset, juga, saya pikir saya merobek 
bahu saya pada satu titik!" kata Ashley.

Dia juga harus mendapat bantuan 
dari tim wardrobe untuk memakai 
item kostum lainnya. "Karena ketika 
Anda mengenakan korset, Anda tidak 
bisa memakai sepatu," katanya.

"Dia mendengarkan nalurinya 
s e n d i r i  d a n  d i a  t i d a k  m u d a h  
terpengaruh oleh apa yang dilakukan 
orang lain," tambah Ashley. "Kami 
bertemu dengannya di saat-saat 
rentan yang berbeda dan menemukan 
latar belakangnya sedikit lebih banyak 
dan trauma keluarga yang dia miliki. 
Ada banyak penyebab umum bagi 
a u d i e n s  u n t u k  b e r h u b u n g a n  
dengannya."(berbagai sumber/dya)

sebagaimana orang-orang yang 
penonton lihat di depan kamera," tegas 
Shonda.

"Kami memastikan bahwa usia 
m e r e k a  b e ra g a m ,  k a m i  i n g i n  
memastikan bahwa pemeran, kru, dan 
penulis kami mewakili dunia nyata," 
lanjutnya.Bagi  Shonda Rhimes 
keberagaman dapat menghasilkan 
penceritaan yang lebih baik dan 
autentik.Selain itu, kompleksitas 
manusia yang ada dalam serial ini 
dapat tercerminkan dari keberagaman 
tersebut.

"Saya rasa ini menghasilkan 
p e n c e r i t a a n  ya n g  l e b i h  b a i k ,  
penceritaan yang lebih autentik, dan 
penceritaan yang lebih kompleks," 
ungkapnya.

Shonda mendengarkan keinginan 
penonton untuk memiliki representasi 
latar belakang mereka di sebuah serial 
ternama.Sebagai kreator, hal itu 
m e m u n g k i n k a n n y a  u n t u k  
menciptakan cerita yang kaya 
perspektif, termasuk perspektif 
perempuan."Penonton menginginkan 
orang-orang yang memiliki sudut 
pandang terhadap dunia yang 
berbeda," kata Shonda. "Tak ada yang 
salah dengan sudut pandang laki-laki, 
tetapi ada banyak hal yang bisa 
d i k a t a k a n  t e n t a n g  p e r s p e k t i f  
perempuan," tutupnya.

Tersiksa	Korset
B e r b a g i  p e n g a l a m a n n y a  

mengenakan pakaian era Regency 
untuk Bridgerton musim 2. Dia 
mengungkapkan kepada Glamour UK 
bahwa dia harus memakai korset 
setiap hari saat syuting serial populer 
Netflix. Namun tidak ada yang 
m e m p e r i n g a t k a n n y a  u n t u k  
memperhatikan apa yang dimakan. 

"Pada hari pertama saya, saya 

impression

DIADAPTASI dari seri kedua novel 
karya Julia Quinn yang bertajuk 'The 
Viscount Who Loved Me'. Bridgerton 2 
menyoroti lika-liku perjalanan cinta 
Lord Anthony Bridgerton, kakak 
Daphne Bridgerton. Simone sendiri 
berperan sebagai Kate Sharma, salah 
satu perempuan yang terlibat cinta 
segita dengan Lord Anthony (Jonathan 
Bailey). Di serial 8 episode itu, Kate 
diceritakan baru kembali dari India 
bersama keluarganya yang keturunan 
bangsawan.

Sesuai karakter Kate, Simone 
A s h l e y  j u g a  b e r d a r a h  I n d i a .  
Orangtuanya merupakan imigran 
keturunan Tamil yang sudah lama 
menetap di Inggris. Perempuan 
bernama asli Simone Ashwini Pillai ini 
lahir di Camberley, Surrey, pada 30 
Maret 1995.

Berbeda dari orangtua yang 
berlatar akademis, ia justru memilih 
jalur karier yang berbeda. Hasratnya 
tertuju pada seni pertunjukan, mulai 
dari opera, musik klasik, dan teater 
musikal.

"Aku satu-satunya yang bukan non-
akademis di keluargaku. Musik, film, 
fotografi, dan seni adalah hasratku. 
Namun, aku mendapat dukungan 
penuh dari keluarga," ungkap Simone 
kepada Vogue Singapore baru-baru ini.

Dunia seni lantas diseriusinya di 
Redroofs School for the Performing 
Arts. Ia menyebut Quentin Tarantino, 
Uma Thurman, Leonardo DiCaprio, 
dan Mark Wahlberg sebagai inspirasi.

Setelah berbagai peran kecil dan 
figuran di serial TV lokal dilakoninya, 
nama Ashley baru dikenal setelah ia 
membintangi serial komedi-romantis 
Netflix 'Sex Education'. "Hidupku 
benar-benar berubah berkat Sex 
Education. Aku sangat bersyukur 
karenanya. Banyak hal yang bisa 
kupelajari sebagai seorang aktor dan 
individu. Sungguh membahagiakan," 
kata Ashley.

Tentang perannya di Bridgerton 2, 
ia tak pernah menyangka bakal 
menjadi bagian salah satu serial 
terpopuler di Netflix tersebut. 
Diungkapkan Simone, semuanya 
terjadi begitu cepat ketika dirinya 
mendapat panggilan untuk audisi tak 
lama setelah musim pertama tayang.

"Aku diminta untuk membuat 
rekaman, beberapa hari kemudian 
dipanggil untuk sesi audisi bersama 
Jonathan Bailey. Setelah itu, aku 
ditelepon bahwa aku mendapat peran 
tersebut," ungkapnya.

S o s o k  K a t e  S h a m a r m a  
digambarkan Ashley sebagai sosok 
yang garang, pemberani dan kuat 
pendirian. Karakter Kate di Bridgerton 
2 lihai menunggungi kuda. Maka untuk 
mempersiapkan peran tersebut, 
Ashley harus belajar berkuda.  
"Prosesnya sangat menyenangkan," 
kenang Ashley.

Seiring berkembangnya dunia 
industri hiburan global, khususnya di 
Inggris, semakin inklusif dan terbuka 
dengan bintang multikultural.

Bridgerton adalah salah satu serial 
Barat  yang menjunjung t inggi  
keberagaman dalam jajaran pemain 

dan kru yang terlibat.
Berdasarkan Catatan Produksi 

Bridgerton Season 2, Simone Ashley 
mengungkapkan perasaan bangga dan 
senangnya bisa menjadi bagian 
keberagaman di serial ini."Rasanya 
luar biasa. Saya pikir itu semua berkat 
para penulis kami yang luar biasa dan 
showrunner kami, Chris Van Dusen," 
ungkap Simone.

Menurut perempuan berusia 26 
tahun ini, para kreator Bridgerton 
sangat mendorong keberagaman di 
karya yang dibuatnya."Kreator kami 
bersikeras mendorong keragaman di 
ruang penulisan," imbuhnya.

Hal yang membuat Simone Ashley 
tambah bangga adalah fakta dirinya 
yang merupakan pemeran utama 
dalam serial Inggris ini.Simone 
m e l i h a t  b a h w a  j a r a n g  s e k a l i  
ditemukan aktris asal Asia Selatan 
yang menduduki peran utama dalam 
sebuah serial atau film ternama.

"Saya sangat bersyukur akan hal 
itu karena itu menunjukkan bahwa 
s e b u a h  p e m i k i r a n ,  g a g a s a n ,  
menyebabkan efek berantai yang 
membawa saya duduk di sini," kata 
Simone.

Kreator dan penulis serial, Shonda 
R h i m e s ,  m e n g a t a k a n  b a h w a  
keberagaman adalah mimpinya untuk 
Bridgerton Season 2 ini."Menciptakan 
dunia yang tidak terlihat seperti dunia 
yang kita tinggali, menciptakan 
masyarakat dengan warna kulit 
tertentu menurut saya tidak realistis," 
ungkap Shonda.

Ia pun menegaskan bahwa tak 
hanya pemain, kru yang bertugas dan 
lingkungan syuting Bridgerton Season 
2 harus menerima dan menerapkan 
keberagaman."Kami memastikan 
bahwa kru dan orang-orang di 
belakang layar bersifat multikultur 

BRIDGERTON 2
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MINYAK	 GORENG untuk memasak 
atau cooking oil merupakan salah satu 
kebutuhan esensial rumah tangga. 
Terbukti, saat harga naik ataupun stok 
langka, 'emak-emak' pun menjerit.

Meski merupakan kebutuhan 
sehari-hari yang penting, sebagian 
besar masyarakat mungkin masih 
belum memahami tipe minyak yang 
ternyata berdampak buruk bagi 
kesehatan.Para pakar kesehatan, 
Trista K. Best, ahli diet tersertifikasi, 
ahli gizi Jay Cowin dan Michael Garrico, 
menyebut ada beberapa jenis minyak 
yang disebut sebagai minyak goreng 
terburuk bagi kesehatan. Melansir Fox 
News, berikut ulasan singkat lima jenis 
minyak goreng terburuk bagi  
kesehatan.

MINYAK JAGUNG
Corn oil disebutkan mengakibat-

kan ketidakseimbangan antara asam 
lemak Omega-3 dan Omega-6 ini 
adalah minyak jagung. Minyak jagung 
di pasaran memang dijual dengan 
harga terjangkau, makanya menjadi 
pilihan banyak orang sebagai minyak 
goreng di rumah untuk sehari-hari. Jay 
Cowin menegaskan, minyak jagung 
nya t a nya  t i d a k  s e s e h a t  ya n g  
dipikirkan orang awam, sebab penuh 
dengan asam lemak tak jenuh ganda 
seperti Omega-6 yang bisa memicu 
peradangan dan kerusakan hati.

MINYAK KEDELAI
Minyak kedelai masuk sebagai 

salah satu tipe minyak goreng yang 
konsumsinya harus dibatasi. Jay 
menyebutkan, sebagai minyak nabati, 
soybean oil sangat halus yang 
melibatkan banyak bahan kimia. 
“Berarti melalui proses ekstensif yang 
melibatkan banyak bahan kimia untuk 
mengekstraknya dari jagung dan 
membuatnya menjadi minyak,” kata 
Jay. Proses produksi inilah yang 
membuat minyak kedelai lebih rentan 
teroksidasi, ketika di dalam tubuh 
banyak senyawa teroksidasi maka 
meningkat pula risiko terkena 
berbagai penyakit, contohnya jantung, 
diabetes tipe 2 hingga sindrom 
metabolik.

MINYAK BIJI BUNGA MATAHARI
M i nya k  s a t u  i n i  d i ke t a h u i  

mengandung asam lemak Omega-6 
tingkat tinggi. Merujuk pada studi 
penelitian yang dipublikasikan pada 
jurnal Healthcare tahun2017, sinilai 
sebagai tipe minyak yang tidak sehat 
karena asam lemak inilah yang bisa 
memicu terjadinya peradangan di 
dalam tubuh dan akhirnya dapat 
menyebabkan masalah kesehatan 
berkelanjutan seperti jantung dan 
kanker. Selain itu, penelitian tahun 
2017 di Chemical Research in 
Toxicology, minyak bunga matahari 
disebutkan bisa menghasilkan tingkat 
aldehid yang lebih tinggi dibandingkan 
dengan minyak goreng nabati lainnya 
ketika terkena suhu panas. Aldehid ini 
adalah zat beracun yang bisa membuat 
seseorang rentan terhadap berbagai 

risiko kesehatan.

MINYAK KELAPA
Berdasarkan penelitian yang 

diterbitkan dalam jurnal Circulation 
pada Januari 2020, minyak kelapa bisa 
meningkatkan kadar kolesterol LDL 
yang berdampak negati f  pada 
kesehatan organ jantung. Minyak 
kelapa tinggi akan kandungan asam 
lemak menengah, yang mana lebih 
sulit diubah tubuh dan akhirnya 
menjadi lipid yang disimpan.

MINYAK KELAPA SAWIT
A h l i  g i z i  M i c h a e l  G a r r i c o  

merekomendasikan untuk tak lagi 
menggunakan minyak kelapa sawit 
(palm oil) sebagai minyak goreng di 
rumah, mengingat jumah lemak jenuh 
dan tak jenuh di dalamnya. “Menurut 
penelitian, minyak sawit memiliki 
jumlah lemak jenuh dan tak jenuh yang 
hampir sama. Tak hanya itu, minyak 
kelapa sawit juga terkait dengan 
perusakan hutan,” pungkasnya. 
(berbagsi sumber/dya)

Jenis Minyak Goreng Ini 
Tidak Sesehat yang Dibayangkan

(Ilustrasi)	beberapa	jenis	minyak		
yang	buruk	bagi	kesehatan

Foto : Kamaji Ogino

MINYAK	KELAPA atau coconut oil 
bisa digunakan sebagai alternatif 
minyak goreng dari kelapa sawit. Ada 
empat cara yang bisa Anda lakukan 
untuk membuat minyak kelapa di 
rumah. Sebelum masuk ke cara-cara 
tersebut, pastikan Anda sudah 
menyiapkan alat dan bahan-bahan 
yang diperlukan untuk membuat 
minyak kelapa rumahan, yaitu:

1.	Cara	Fermentasi
Pilih kelapa yang matang dengan 

kualitas baik dan segar, lalu bersihkan 
kelapa

Parut buah kelapa, kemudian campur 
dengan air matang secukupnya

Peras sari-sari kelapa, tuangkan 
hasilnya ke wadah atau botol

Lalu diamkan selama 24 jam di 
suhu ruang 32 derajat celcius. Proses 
penyimpanan tersebut akan memisah-
kan antara air dan minyak kelapa

Saring air yang sudah terpisah 
dengan minyak yang berwarna putih 
pucat.

2.	Murni	Melalui	Proses	Pemanasan
Pilih kelapa yang bagus dan segar
Kupas buah kelapa, lalu ambil 

bagian daging buah

Parut buah kelapa lalu campur 
parutan kelapa dengan air matang

Peras dan saring hingga men-
dapatkan santan

Siapkan penggorengan dan 
nyalakan api kecil

Tuangkan air santan kelapa ke 
penggorengan tersebut

Aduk secara perlahan dan terus 
menerus agar air santan menguap dan 
terpisah hingga hanya tersisa minyak 
dan ampas (blondo)

Jika minyak sudah terbentuk, 
tuangkan minyak kelapa ke wadah 
yang sudah disiapkan.

3.	Dengan	Cara	Perebusan
Tuangkan 4 gelas air ke panci, 

panaskan hingga beruap
Parut kelapa tua, lalu campurkan 

parutan kelapa tersebut ke air panas
Blender hingga halus
Saring air kelapa yang sudah 

diblender, gunakan saringan rapat 
agar mendapatkan banyak santan

Rebus santan tersebut dengan 
suhu sedang

Aduk terus hingga mendidih dan 
krimnya yang berwarna kecoklatan 
terpisah dari minyak kelapa

Anda membutuhkan waktu hingga 

satu jam sampai minyak terbentuk

4.	Menggunakan	Metode	Spontan
Metode spontan untuk mengolah 

minyak kelapa murni ini dikenalkan 
oleh dosen Fakultas Matematika dan 
Ilmu Pengetahuan Alam (FMIPA) 
Universitas Gadjah Mada (UGM), Ani 
Setyopratiwi. Dengan cara ini, Anda 
akan mendapatkan minyak kelapa 
yang kaya akan protein, encer, jernih 
dan harum.

Pilih kelapa yang sudah tua dan 
kering di pohon agar bisa pecah dan 
mengasamkan buahnya sendiri

Parut bagian daging kelapa lalu 
jadikan santan

Santan akan terbagi menjadi dua, 
yaitu santan kanil atau kepala santan 
dan krim santan yang berada di bagian 
bawah

Biarkan krim hingga pecah dengan 
sendirinya lalu akan muncul tiga 
lapisan (air, minyak dan protein 
kelapa)

Struktur lapisan mungkin akan 
berubah-ubah, namun lapisan air akan 
selalu berada di posisi bawah

Buang lapisan air tersebut hingga 
tersisa minyak dan protein kelapa saja.

Satu butir kelapa jawa bisa 
menjadi ekstra virgin coconut oil 

(VCO) maksimal 125 mili l iter,  
sedangkan untuk kelapa Sulawesi bisa 
menghasilkan VCO maksimal 200 
mililiter.  Dengan menggunakan 
metode ini, minyak kelapa murni yang 
dibuat akan awet hingga tiga tahun 
tanpa mengalami bau tengik sekalipun 
kondisinya tertutup dan terbuka 
hingga berinteraksi dengan udara. 
(berbagai sumber/dya)

CARA 
MEMBUAT 
COCONUT 

OIL 



MAKIN	MINI, makin keren. Teknologi 
pun memungkinkan segala hal 
menjadi makin ringkas dan kecil. Lihat 
saja ponsel yang dulu segede gaban, 
kini muat dalam genggaman tangan. 
Nah, ilmuwan juga mengembangkan 
baterai yang makin kecil, seukuran 
sebutir garam!

Sekelompok ilmuwan di Chemnitz 
University of Technology berpikir 
bahwa kita akan membutuhkan 
baterai yang lebih kecil untuk 
m e m b e r i  d aya  p a d a  b e rb a ga i  
perangkat yang juga makin mengecil 
ukurannya. Bekerja sama dengan IFD 
Dresden dan Changchun Institute of 
Applied Chemistry, tim ini mampu 
memberikan jawaban atas kebutuhan 
baterai mikro.

Baterai terkecil di dunia ini 
ukurannya lebih kecil dari butiran 
debu. Dengan demikian, ia mampu 
memberi daya pada perangkat yang 
sangat kecil seperti sistem sensor 
biokompatibel yang ditempatkan di 
tubuh manusia.

Tidak seperti baterai lain dengan 
ukuran mikro, baterai ini diklaim 
berbeda. Baterai mikro ini memiliki 
proses perakitan sendiri. Proses ini 
dikenal sebagai mikro-origami. 
Dengan demikian, baterai mikro 
tersebut lebih mirip baterai silinder 
standar.

Menurut sebuah studi tentang 
baterai terkecil di dunia, desain baru 
y a n g  d i t e r a p k a n  k a l i  i n i  
memungkinkan baterai memenuhi 
dua persyaratan dasar untuk integrasi 
ke dalam mikrokomputer. Pertama, ia 
harus memiliki kepadatan energi 
minimum 100 mikrowatt-jam per cm 
persegi. Selain itu, baterai juga perlu 
menawarkan integrasi monolitik 
dengan sirkuit listrik lain pada chip.

Uniknya,  desain baterai ini  
terinspirasi dari kue swiss roll atau 
dikenal juga dengan sebutan bolu 

gulung. Kue ini didesain 
m e n g g u l u n g  d e n g a n  
l a p i s a n  k r i m  d i  
dalamnya.Sama seperti 
bolu gulung, baterai ini 
terbuat dari lapisan film 
t i p i s  ya n g  d i g u l u n g  
menjadi beberapa lapisan. 
Hal ini memungkinkan 
b a t e r a i  u n t u k  
menawarkan jumlah daya 
y a n g  s o l i d  t a n p a  
mengambil terlalu banyak 
ruang.

Dengan meminjam 
desain seperti itu, baterai 
dapat muat di ruang yang 
l e b i h  k e c i l  s a m b i l  
memberikan daya yang 
lebih dari cukup untuk 
apa pun yang mengalir 
darinya.

M e s k i p u n  b e l u m  
diterapkan di teknologi 
a p a  p u n ,  i l m u w a n  
memperkirakan baterai 
ini akan muncul di teknologi masa 
depan, terutama yang memiliki 
keterbatasan ruang penyimpanan 
baterai namun membutuhkan banyak 
tenaga.

Tren	untuk	Mobil
Saat ini, baterai juga makin umum 

digunakan di kendaraan. Sistem 
penyimpanan energi stasioner yang 
digunakan didasarkan pada teknologi 
lithium-ion. Baterai li thiumion 
pertama kali muncul secara komersial 
pada awal 1990-an, sekarang menjadi 
pilihan uta ma untuk memberi daya 
pada segala peralatan elektronik, 
mulai ponsel hingga EV. Permintaan 
baterai ini diperkirakan bisa mencapai 
9.300 gigawatt-jam (GWh) pada akhir 
d e k a d e  i n i  ( S t a t i s t a ,  2 0 2 1 ) .  
Permintaan baterai lithium-ion untuk 
menggerakkan EV dan penyimpanan 

energi mengalami pertumbuhan 
eksponensial.

Menurut data lembaga riset energi 
B l o o m b e rg N E F  ( B N E F,  2 0 2 1 ) ,  
peningkatan itu dari hanya 0,5 GWh 
pada 2010 menjadi sekitar 526 GWh 
p a d a  s a t u  d e k a d e  ke m u d i a n .  
Permintaan diproyeksikan meningkat 
17 kali lipat pada 2030.

Dari sisi harga, biaya rata-rata sel 
baterai lithium-ion telah turun sebesar 
82% sejak 2012. Pada 2023, biaya 
rata-rata sel baterai lithium-ion akan 
turun di bawah US$ 100 per kilowatt-
jam (kWh) menjadi US$ 73 per kWh 
pada 2030. Bahkan menurut para 
analis di BloombergNEF, biaya baterai 
bisa turun sampai di level US$ 61 per 
kWh.

Kini Tiongkok adalah raksasa 
baterai, dan yang diperkirakan akan 
terus mendominasi rantai pasokan 
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baterai lithium-ion global sampai 
2026. Itu bisa terjadi berkat investasi 
yang ber kelanjutan, juga permintaan 
lokal dan global dengan angka 
signifikan. Tiongkok memproses 80% 
kapasitas produksi sel baterai 
kebutuhan global saat ini. Dengan 
kapasitas yang terus meningkat, 
ditargetkan pada 2026 kapasitasnya 
akan mencapai hingga dua terawatt 
(TW), cukup untuk memasok 20 juta 
EV.

Dalam kurun waktu yang sama, 
Amerika Serikat (AS) ber ada di 
peringkat dua, di bawah Tiongkok. AS 
memiliki pasar EV terbesar kedua 
secara global, setelah Tiongkok. 
Negara-negara di Eropa juga naik 
peringkat dalam rantai pasokan 
baterai lithium-ion, sejalan dengan 
tumbuhnya pasar EV. (berbagai 
sumber/dya)



APAKAH Anda memiliki lingkaran 
hitam mata karena sering kelelahan 
atau begadang. Hal itu tentunya 
mengganggu penampilan jika Anda 
ingin terlihat segar. 

Terkadang lebih dari sekadar 
sepotong mentimun diperlukan untuk 
mengatasi hal itu. Jika Anda siap untuk 
menghilangkan lingkaran hitam, 
bengkak, dan juga secara perlahan 
membalikkan kerutan di sekitar mata 
Anda, berikut berbagai bahan alami 
yang bisa Anda jadikan masker untuk 
membantu menghilangkan semua itu.

VITAMIN E DAN ALOE VERA
Kedua bahan ini memiliki sifat 

mencerahkan dan ketika digabungkan, 
dapat bekerja secara ajaib! Campurkan 
satu sendok Aloe Vera Gel dan satu 
kapsul minyak Vitamin E.Campur 
dengan baik dan oleskan pada kelopak 
mata dan di bawah mata Anda. Ini akan 
memberikan pendinginan instan dan 
efek menenangkan. Cuci setelah 10-15 
menit  dan keringkan.  Oleskan 
pelembab yang menghidrasi untuk 
menyelesaikannya.

MINYAK ALMOND DAN MADU
Baik minyak almond dan madu 

memiliki sifat anti-inflamasi yang 
dapat membantu menghilangkan 
kantung mata. Ini juga sangat mudah 
dibuat dan memberikan hasil hampir 
seketika dan bahkan melawan kulit 
kusam dan kendur, mengencangkan 
area dengan baik.

Dengan satu sendok minyak 
almond, campurkan satu sendok 
madu. Oleskan ramuan ini di bawah 
mata Anda selama maksimal 15 menit 
sebelum membilasnya dan olesi area 
tersebut dengan krim pelembab. 

LEMON DAN KUNYIT
Dengan kualitas cerah dan anti-

bakteri, baik lemon dan kunyit dikenal 
memiliki keajaiban untuk area bawah 
mata. Campurkan bersama 2 sendok 

jus lemon dengan setengah sendok 
bubuk kunyit untuk membentuk pasta 
kuning.

Oleskan masker ini di bawah mata 
dan di atas kelopak mata, jangan 
terlalu dekat karena lemon dapat 
membuat sensasi terbakar. Cuci 
setelah 15 menit untuk mata yang 
lebih cerah dan kencang.

EKSTRAK KENTANG 
Menggunakan ekstrak kentang 

juga dipercaya dapat menghilangkan 
mata panda yang melingkar hitam di 
wajah Anda. Caranya, Anda hanya 
tinggal mengambil ekstrak kentang 
dengan cara diparut lalu aplikasikan 
langsung ke area mata panda. 

TOMAT 
Menggunakan ekstrak tomat 

untuk menghilangkan mata panda 
adalah hal yang cukup populer. 
Kandungan vitamin dan berbagai 
nutrisi lainnya dibutuhkan oleh kulit, 
tidak heran ekstrak tomat sering 
dipakai untuk menghilangkan mata 
panda atau berbagai masalah kulit 
lainnya.  

MINYAK KELAPA 
Cara menghilangkan mata panda 

ya n g  t e ra k h i r  a d a l a h  d e n g a n  
menggunakan minyak kelapa. Selain 
m e n g h i l a n g k a n  m a t a  p a n d a ,  
menggunakan minyak kelapa secara 
rutin juga dapat mencegah tanda-
tanda penuaan.  Namun, sebelum 
menggunakan minyak kelapa maupun 
bahan-bahan alami lainnya, pastikan 
kulit Anda tidak sensitif atau alergi 
terhadap bahan tersebut agar tidak 
menimbulkan efek samping apapun. 

TEH CELUP 
Setelah selesai menyeduh teh 

celup, jangan buang kantong bekas 
seduhannya ke tempat sampah. 
Gunakan untuk masker mata panda. 
Dilansir dari Healthshots, kafein yang 
terkandung dalam teh mengandung 
antioksidan yang dapat meningkatkan 
a l i r a n  d a r a h  k e  k u l i t  d a n  
memperlambat proses penuaan. Cara 
menggunakan kantong teh celup 
untuk masker mata panda yakni 
dinginkan dulu kantong teh celup 
bekas seduhan ke dalam lemari es 
selama 20 menit. Peras sisa cairannya 
lalu tempelkan kantong ini di bawah 
mata. Setelah 15 sampai 30 menit, 
baru angkat masker alami ini dan bilas 
s a m p a i  b e r s i h . ( b e r b a g a s i  
sumber/dya)

liststyleHal 10  |  Rabu, 30 Maret 2022

(Ilustrasi)	Kunyit	merupakan	salah	satu	bahan	alami

yang	dapat	menghilangkan	lingkaran	hitam	pada	mata

Foto : Istimewa

KUNYIT TERNYATA BISA HILANGKAN 

LINGKARAN HITAM MATA



Jan Feb Mar Apr Mei Jun Jul Ags Sep Okt Nov Des

2019 153,47 176,03 200,02 228,97 197,63 231,7 225,47 220,03 245,58 261,23 238,75 101,52

2020 151,63 165,02 177,32 190,98 165,39 196,21 188,3 227,14 239,53 247,45 218,6 91,96

2021 133,3 163,93 182,33 194,34 172,35 190,13 173,73 178,93 194,12 226,71 203,95 113,38

2022 157,97 183,32
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DANA PEMDA DI TAHUN 2019-2022 S.D. 28 FEBRUARI 
Triliun Rupiah
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Menkeu	Ani	Colek	...(dari	hal	1)

KEMENTERIAN	 Keuangan mencatat 
dana Pemerinta Daerah (Pemda) yang 
d i s i m p a n  d i  p e r b a n k a n  t e r u s 
meningkat dan mencapai Rp 183,32 
triliun pada Februari 2022. Provinsi 
Jawa Timur memiliki simpanan paling 
besar di perbankan. 

Dana mengendap pemerintah 
daerah di bank dinilai sebaiknya tidak 
perlu dilakukan meski ujungnya 
berakhir pada APBD.Direktur CELIOS, 
Bhima Yudhistira mengatakan, disisi 
lain tidak fair ketika pemerintah pusat 
mentransfer belanja daerah, uangnya 
tak tahu dari mana karena tidak semua 
bersumber dari penerimaan pajak.

"Ada sebagian sumbernya utang 
negara ,  jadi  pemerintah pusat 
menanggung bunga utang, sekarang 
bunga surat utang saja sudah 6,5% per 
tahun kupon yang harus dibayarkan 
kepada kreditur," kata Bhima dikutip 
Selasa (29/3).

"Sementara ketika di transfer ke 
daerah untuk segera dibelanjakan, 
ternyata daerah bermain, memang 
tidak semua tapi ada beberapa daerah 
yang bermain sehingga dana itu 
kemudian mengendap di deposito 
bank daerah bunganya masuk ke 
APBD," imbuhnya.

Menurut Bhima, artinya masuk 
kantong kiri keluar kantong kanan 
yang sebenarnya menjadi hal yang 
agak ironis. Sehingga ujungnya bunga 
tersebut harus dibayar oleh penduduk 
dalam hal penerimaan pajak yang 
lebih tinggi.

Bahkan,  d ikatakannya dana 
Pemda bisa mengendap Rp170-190 
triliun yang membuat tak wajar. 
Skemanya, saat perencanaan APBD, 
didalamnya ada sifat yang belanja 
rutin, bersangkutan visi-misi, tapi 
masalahnya ada di belanja modal yang 
serapannya rendah."Menumpuk di 
akhir-akhir itu rencana kepala daerah. 
Sebaiknya konsultasi dengan BPK, 
Kementerian Keuangan, bahkan ada 
proyek yang langsung konsultasi ke 
Kejaksaan," katanya.

Sebelumnya, Menteri Keuangan 
Sri Mulyani menjelaskan, dana Pemda 
di bank per Februari 2022 naik Rp 
25,35 triliun atau 16% dibandingkan 
bulan sebelumnya. Nilai simpanan ini 

juga naik Rp 19,37 triliun atau 11,8% 
dibandingkan periode yang tahun lalu.

 "Tahun sebelumnya 2020 sebesar 
Rp 165,02 triliun dan tahun 2019 atau 
waktu normal sebelum pandemi Rp 
176,03 triliun. Jadi, saldo Pemda di 
bank pada Februari 2022 adalah rekor 
tertinggi dalam empat tahun terakhir," 
kata Sri Mulyani.

M e n u r u t  S r i  M u lya n i ,  n i l a i 
simpanan Pemda di bank ini masih 
tinggi lantaran belum dibayarnya 
Tambahan Penghasilan Pegawai (TPP). 
Selain itu, menurut dia, diperlukan 
percepatan belanja untuk pelayanan 
publik di daerah. Hampir seluruh 
Pemda mencatat kenaikan simpanan 
di perbankan. Jawa Timur, Jawa Tengah 
dan Jawa Barat mencatatkan simpanan 
paling banyak di perbankan.  

“Per Februari 2022 nominal saldo 
tertinggi berada di wilayah Jawa Timur 
s e b e s a r  R p 2 4 , 4 8  t r i l i u n , ” 
ujarnya.“Kami mengharapkan semua 
terus memacu belanja-belanja negara 
termasuk penanganan pandemi dan 
pemulihan ekonomi,” tuturnya.

Sedangkan Jawa Barat dan Jawa 
Tengah memiliki simpanan di bank di 
atas Rp 15 triliun. Sulawesi Barat 
merupakan provinsi dengan dana 
mengendap di bank paling sedikit Rp 
1 ,06 tr i l iun."Hampir  semuanya 
mengalami kenaikan,” katanya. 

Ia kembali mengkritik, realisasi 
belanja Pemda yang masih lambat di 
tengah transfer dan pendapatan asli 
daerah (PAD) dari pajak meningkat.  
Belanja daerah hingga bulan lalu 
s e b e s a r  R p  4 2 , 2 9  t r i l i u n  a t a u 
menyusut 18,6% dibandingkan tahun 
lalu.  

Kementerian Keuangan mencatat, 
semua jenis belanja turun. Belanja 
pegawai turun dari Rp 35,81 triliun 
pada tahun lalu menjadi Rp 28,01 
triliun, belanja barang dan jasa turun 
tipis Rp 100 miliar menjadi Rp 8,07 
triliun, belanja modal berkurang Rp 
300 miliar menjadi Rp 1,33 triliun, dan 
belanja lainnya turun hampir Rp 1,5 
triliun menjadi Rp 4,88 triliun. 

"Belanja pemerintah pusatnya 
bergeser ke subsidi tapi belanja modal 
dan barangnya sudah normal, namun 
untuk daerah malah kontraksi. Ini 
p e r l u  k i t a  a k s e l e r a s i  s u p a y a 
momentum pemulihan ekonomi tidak 

yakni Rp 21,2 triliun. "Perlinsos Rp 
21,2 triliun sudah kita bayarkan untuk 
PKH, sembako, BLT desa, dan Kartu 
Prakerja yang sudah berjalan lagi," 
tandasnya. 

Kebiasan	Ngebut	di	Akhir	Tahun
Kemenkeui juga meminta para 

pengelola  APBN menghentikan 
kebiasaan mengebut penyerapan 
anggaran di akhir tahun karena dinilai 
t idak efisien dan menimbulkan 
berbagai risiko.

"Dalam lima tahun terakhir secara 
nasional kebiasaan yang ditemui pada 
triwulan III  dan IV penyerapan 
anggaran mencapai 35 persen, apalagi 
pada Desember hanya efektif 15 hari 
kerja sehingga perlu menjadi per-
hatian semua," kata Direktur Pe-
laksana Anggaran Kantor Pusat Direk-
torat Jenderal Perbendaharaan Ke-
menterian Keuangan Tri Budhianto di 
Padang, Selasa (29/3).

Ia menyampaikan hal itu pada 
ra p a t  ko o rd i n a s i  p e l a k s a n a a n 
a n g g a r a n  2 0 2 2  d e n g a n  t e m a 
Akselerasi Belanja Kementerian 
Negara/Lembaga Guna Pemulihan 
Ekonomi.Tri menyampaikan APBN 
merupakan salah satu komponen 
paling penting dalam pemulihan 
ekonomi terutama setelah pandemi 
Covid-19.

"Oleh sebab itu perlu dipastikan 
APBN efektif perannya dalam mem-
bangkitkan kembali perekonomian," 
ujarnya.

Karena itu kecepatan dalam 
merealisasikan penyerapan anggaran 
menjadi penting agar mampu meng-
akselerasi pertumbuhan ekonomi dan 
mengurangi kontraksi.Menurut dia, 
saat penyerapan anggaran dikebut di 
akhir tahun maka sejumlah risiko akan 
mengintai.

"Pertama sudah pasti manfaat 
yang harusnya dirasakan masyarakat 
jadi tidak bisa diterima," katanya

Ia memberi contoh jika mem-
bangun jembatan harusnya dinikmati 
masyarakat di tahun berjalan, tapi 
kalau dibangun akhir tahun maka warga 
tak bisa merasakan pem-bangunan 
yang seharusnya sudah sejak awal.

Kedua dari sisi tata kelola semua 
yang muncul di akhir tahun biasanya 
menjadi pertanyaan besar."Kalau saya 
bagian pengawasan yang saya cari 
kegiatan akhir tahun karena otomatis 
saat dilaksanakan terjadi tarik ulur 
antara kecepatan dengan ketelitian," 
ujarnya.

Ia menemukan kebiasaan kegiatan 
di akhir tahun cenderung terburu-
buru agar bisa dibayarkan dan 
mengurangi ketelitian.

Tidak hanya itu pengerjaan ke-
giatan di akhir tahun akan menimbul-
kan potensi pekerjaan tersebut tidak 
bisa diselesaikan di akhir tahun karena 
k e t e r b a t a s a n  w a k t u  s e h i n g g a 
menimbulkan tunggakan."Kalau 
menimbulkan tunggakan artinya 
harus mengalokasikan di tahun 
berikutnya sehingga mengorbankan 
sebagian kegiatan lain di tahun 
tersebut untuk bayar tunggakan," 
ujarnya.Oleh sebab itu ia menekankan 
untuk tidak menyelesaikan kegiatan 
pada akhir tahun dengan menyiapkan 
perencanaan yang matang.(ashar,ant, 
ktn/dya)

m e l e m a h ,"  u j a r  S r i  M u l y a n i . 
P e n u r u n a n  b e l a n j a  p e g a w a i 
disebabkan oleh belum terealisasinya 
pembayaraan TPP untuk PNS di 
daerah. Ini yang juga kemudian 
menjadi alasan Pemda menyimpan 
dananya di bank. Pemberian TPP bagi 
PNS daerah masih menunggu proses 
v a l i d a s i  y a n g  d i l a k u k a n  o l e h 
Kemendagri. TPP untuk PNSD ini baru 
dilaksanakan di awal bulan ini.

Realisasi	PEN	Baru	5%
 DI sisi lain, Menkeu Sri Mulyani 

Indrawati  juga menyampaikan, 
realisasi program Pemulihan Ekonomi 
Nasional (PEN) baru mencapai Rp 22,6 
triliun hingga 25 Maret 2022. Realisasi 
ini setara dengan 5 persen dari pagu 
yang mencapai Rp 455,62 triliun. 
Realisasi tersebar di tiga klaster, yakni 
penanganan kesehatan, perlindungan 
masyarakat ,  dan penguatan pe-
mulihan ekonomi. 

"Tahun ini kita membelanjakan 
(anggaran PEN yang tersedia) Rp 
455,62 triliun, di mana Rp 122,54 
triliun untuk kesehatan, Rp 154,76 
triliun untuk perlinsos, dan Rp 178,32 
triliun untuk pemulihan ekonomi," 
katanya.

Dikatakannya, anggaran PEN 
d i g u n a k a n  u n t u k  m e n d u k u n g 
p e n a n g a n a n  p a n d e m i  d a n 
perlindungan kepada masyarakat 
t e r d a m p a k ,  s e r t a  m e n d u k u n g 
perekonomian. Utamanya untuk 
penciptaan lapangan kerja yang 
m a n f a a t n y a  d i r a s a k a n  o l e h 
masyarakat. "Kita hanya membuat tiga 
kategori saja pada tahun ketiga 
pandemi. Dan ini memberikan kita 
fokus pada 3 hal, kesehatan tetap 
penting, lalu ada (anggaran) perlinsos 
dalam bentuk daya beli masyarakat, 
dan (anggaran) pemulihan ekonomi 
terutama untuk sektor-sektor yang 
kita harap akan kembali pulih dalam 
bergerak," ucap dia. 

Secara rinci, realisasi klaster 
kesehatan baru Rp 8 miliar untuk 
fasilitas kepabeanan vaksin dan alat 
kesehatan. Sementara penguatan 
pemulihan ekonomi baru tersalur Rp 
600 miliar untuk pariwisata dan 
pangan, serta insentif perpajakan. 
A d a p u n  k l a s t e r  p e r l i n d u n g a n 
masyarakat tersalur paling besar, 



tantangan yang harus dihadapi kita 
b e r s a m a .  B e r d a s a r k a n  d a t a , 
Kabupaten Pasuruan masih dibawah 
rata-rata kemiskinan nasional dan 
Jatim. Untuk itu, Pemkab Pasuruan 
akan berusaha melakukan percepatan 
penurunan dan penekanan presentase 
kemiskinan,” ungkapnya. 

Sementara itu, Bupati menyampai-
kan tingkat pengangguran terbuka 
tahun 2021 mencapai 6,03 persen. 
Sehingga angka pengangguran ter-
buka harus terus ditekan semaksimal 
mungkin .Pada tahun 2021,  ke-
senjangan wilayah di Kabupaten 
Pasuruan menunjukkan angka yang 
naik turun dikarenakan pengaruh dari 
Covid-19. Namun ada upaya dari 
Pemkab Pasuruan dalam mengatasi 
kesenjangan wilayah tersebut yakni 
dengan melakukan review tata ruang 
sebagai langkah untuk melakukan 
pemerataan kesenjangan wilayah.

“Indeks kesenjangan wilayah di 
angka 0,258 persen. Masih dibawah 
provinsi 0,277 persen dan nasional 
0 ,272 persen.  Tahun 2021,  ke-
senjangannya terus naik turun karena 
dipengaruhi oleh kondisi pandemi” 
terangnya. 

M a k a  d a r i  i t u ,  P e m e r i n t a h 
Kabupaten Pasuruan kata Bupati, 
terus berupaya menekannya dengan 
beberapa kebijakan. Capaian kinerja 
terus dimonitor dan dievaluasi sesuai 
dengan visi Bupati dan Wakil Bupati 
Pasuruan selama masa kepemimpinan 
dalam interval waktu 2018-2023, 
yakni menuju Kabupaten Pasuruan 
yang Sejahtera, Maslahat dan Berdaya 
Saing.(adv)

PASURUAN- Kabupaten Pasuruan 
menggelar Musyawarah Perencanaan 
Pembangunan (Musrenbang) Rencana 
Kerja Pemerintah Daerah (RKPD) 
Tahun 2023. Kegiatan tersebut dibuka 
secara resmi pada Senin (28/3/2022) 
hingga Kamis (30/3/2022) hari ini.

Bupati Pasuruan, HM Irsyad Yusuf 
membuka langsung Musrenbang 
RKPD Tahun 2023 di Pendopo Nyawiji 
Ngesti  Wenganing Gusti .  Dalam 
s a m b u t a n n y a  d i t e g a s k a n n y a , 
p e n y u s u n a n  R K P D  K a b u p a t e n 
Pasuruan Tahun 2023 dibuat dengan 
memperhatikan isu-isu strategis 
daerah yang meliputi percepatan 
pertumbuhan ekonomi, peningkatan 
daya saing SDM hingga penguatan 
kapasitas ASN dalam mendukung 
reformasi birokrasi.

"Juga termasuk penanganan 
kemiskinan ekstrEm, akselerasi 
pengurangan prevalensi stunting, 
optimalisasi pengelolaan sumber daya 
alam dan sumber daya air,  dan 
peningkatan kualitas lingkungan 
p e r m u k i m a n ,"  te ga s nya ,  S e n i n 
(28/3/2022). 

Turut hadir dalam musyawarah ini 
Wakil Bupati, KH Abdul Mujib Imron; 
Ketua DPRD Kabupaten Pasuruan dan 
pimpinan lainnya; Sekda Anang Saiful 
Wijaya, para Asisten; Kepala OPD 
hingga camat se-Kabupaten Pasuruan.

Bupati Irsyad juga menyinggung 
e m p a t  s k a l a  p r i o r i t a s  d a l a m 
percepatan pemulihan ekonomi 
daerah Kabupaten Pasuruan. Hal itu 
harus didukung oleh kelembagaan 
ekon omi  desa  da n  p enyedia a n 
infrastruktur yang berkualitas serta  
penciptaan iklim investasi yang sehat 
dan dinamis. 

Bupati mengatakan prioritas 
pertama pembangunan Kabupaten 
Pasuruan ke depan adalah melalui 
perluasan kesempatan bekerja dan 
berwirausaha. Serta peningkatan nilai 
t a m b a h  e k o n o m i  p a d a  s e k t o r 
pertanian, industri pengolahan, 
pariwisata dan ekonomi kreatif. 

Sedangkan prioritas  ke dua 
pembangunan lebih kepada upaya 
peningkatan kualitas Sumber Daya 
Manusia (SDM). Hal itu dilakukan 
dengan meningkatkan kual i tas 
pendidikan, pelayanan kesehatan, 
penurunan prevalensi stunting dan 
penanganan kemiskinan berbasis 
k e s e t a r a a n  g e n d e r.  P r i o r i t a s 
p e m b a n g u n a n  k e t i g a  a d a l a h 
p e n i n g k a t a n  p e m b a n g u n a n 
berwawasan lingkungan melalui 
optimalisasi pengelolaan sumber daya 
alam, sumber daya air dan sumber 
daya buatan dan dalam pelaksanaan-
nya dilakukan dengan memperhatikan 
mitigasi bencana.

 “Sementara,  skala prioritas 
keempat pembangunan di tahun 2023 
fokus kepada upaya peningkatan 
kualitas lingkungan permukiman 
m e l a l u i  p e n g u ra n ga n  kawa s a n 
permukiman kumuh. Juga pemenuhan 
air bersih yang layak serta pe-

ningkatan pengelolaan sampah dan 
sanitasi. Disusul skala prioritas kelima, 
peningkatan keamanan, ketertiban, 
d a n  k e t e n t r a m a n  m a s ya r a k a t . 
Termasuk  pelayanan publik ber-
kualitas dan berbasis digital, didukung 
oleh profesionalitas sumber daya 
aparatur,” lanjut Bupati. 

 Sementara itu, Kepala Bappelit-
bangda Kabupaten Pasuruan, Ihwan 
menjelaskan,  tujuan digelarnya 
Musrenbang RKPD 2023 tak lain untuk 
menyepakati program pembangunan 
daerah, kegiatan, pagu indikatif, indi-
kator dan target kinerja serta lokasi.

Selain itu juga sebagai bagian dari 
penyelerasan program dan kegiatan 
pembangunan daerah dengan sasaran 
dan prioritas pembangunan Propinsi. 
"Musrenbang ini juga sebagai klari-
fikasi program dan kegiatan yang me-
rupakan kewenangan daerah Kabupaten/  
Kota dengan program dan kegiatan 
desa yang diusulkan berdasarkan hasil 
Musrenbang Kecamatan," kata Ihwan 
dalam laporannya.

Musrenbang RKPD dilaksanakan 
selama tiga hari berturut-turut, yakni 
mulai tanggal 28 – 30 maret 2022. Kata 
Ihwan, jalannya musrenbang dibagi 
menjadi dua tahap, yaitu Pembukaan 
musrenbang di Pendopo Kabupaten 
Pasuruan dan diikuti juga secara 
daring oleh kepala perangkat daerah, 
camat dan stake holder terkait di 
kantor masing

Dan yang kedua yakni sidang 
kelompok yang dilaksanakan secara 
daring pada tanggal 29 – 30 maret 
2022 di kantor Bappelitbangda, dan 
kantor dinas serta kantor kecamatan.
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Sedangkan output dengan digelar-
nya Musrenbang adalah berita acara 
kesepakatan usulan  yang diakomodir 
maupun yang tidak diakomodir dalam 
rancangan RKPD kabupaten pasuruan 
tahun 2023."Berita acaranya langsung 
ditandatangani oleh kepala OPD, dan 
kepala bappelitbangda sebagai bahan 
penyempurnaan rancangan rkpd 
kabupaten pasuruan tahun 2023," 
jelasnya.

Tumbuh	di	Atas	Nasional
Terkait pertumbuhan ekonomi,  

hingga akhir tahun 2021 Kabupaten 
Pasuruan mampu melaju di angka 4,34 
persen. Artinya, kata Bupati Irsyad 
Yusuf, capaian tersebut berada diatas 
pertumbuhan ekonomi nasional yakni 
3,69 persen.

Secara otomatis, besaran persen-
tasenya telah melampaui harapan 
Pemerintah Provinsi Jawa Timur. 
Terhitung mulai  tahun 2019, 2020 
sampai 2021.“Berkaitan dengan 
capaian kinerja tahun 2019 sampai 
tahun 2021, pertumbuhan ekonomi 
yang diharapkan Pemprov Jatim, kita 
sudah melampaui dari target dari 
tahun 2019 dan 2020. Bahkan 2021,” 
jelas Bupati Irsyad.

Bupati Irsyad juga menjabarkan 
tentang persentase penduduk miskin 
di Kabupaten Pasuruan pada tahun 
2021 dengan tingkat kemiskinan di 
kisaran 9 ,7  persen.  Sedangkan 
persentase penduduk miskin di Jawa 
Timur menyentuh 9,71 persen. Di 
skala nasional, jumlah penduduk 
miskin sebanyak 11,4 persen.

“Kondisi tersebut merupakan 

Bupati Irsyad Tekankan Percepatan 
Pertumbuhan Ekonomi hingga Kualitas SDM 

Musrenbang RKPD Kabupaten Pasuruan Tahun 2023 

Bupati	Pasuruan	Irsyad	Yusuf	pada	saat	membuka	Musrenbang		RKPD	Kabupaten	Pasuruan	2023	di	Pendopo	Nyawiji	Ngesti	Wenganing	Gusti,	
Senin	(28/3/2022).	(Foto:humas)


